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新年的新突破 

亲爱的弟兄姐妹们，新年蒙福！新年来到，我们都期待着祝福，期待着美好，

期待着突破，对自己、家庭、教会、国家都有期待。那么我们怎样让这样的期待变

为现实呢？除了付出切实的努力，我们更需要的是放胆倚靠神。我们的生命就好像

一辆车，我们是否愿意把方向盘交给主耶稣，相信他会比我们驾驶得更好，可以少

走很多弯路，也能够让我们放心地享受沿途的风景以及生活中的每一天。但是许多

时候，我们就是不愿意，宁愿自己牢牢地把住方向盘，以为我们自己能够掌握好命

运，就算信主多年，我们仍然不愿意将主权交给主耶稣，仍然要自己作主，结果是

我们时常活在焦虑、烦恼，没有喜乐的状态中。盼望新的一年，我们属灵的生命能

有新的突破，但愿我们都可以像保罗所说的那样，我靠着那加给我力量的，凡事

都能作（腓立比书 4 ： 13）。唯有我们真正愿意将主权交托给神，放胆倚靠神，

我们才可以大胆地期待，我们会迎来新年的新突破！ 

第一，身份认定的突破 

约翰福音 1：12 凡接待他的，就是信他名的人，他就赐他们权柄，作神的

儿女。主耶稣的降生，上帝以人的样式来到人间，凡是愿意接受主耶稣，相信他，

全然属于他的人，主耶稣就赐他们权柄，作神的儿女。换句话说，因着信，我们成

为了万王之王、万主之主的儿女，成为了宇宙的创造主的儿女，成为了神荣耀尊贵

的王子、公主！我们不再属于这个世界，而是属于神，主耶稣赐给我们的不仅仅是

荣耀的身份地位，更是赐给我里面全新的生命。 

哥林多后书 5：17 若有人在基督里，他就是新造的人。旧事已过，都变成

新的了。当我们愿意活在基督里，与主的生命联合，享受主生命的供应，我们就

成为了新造的人，过去的老我、肉体的败坏、污秽和罪恶都已成为过去。我们是被

神拣选、被神新造的一群人，有着神儿女尊贵的身份，我们靠主得力、靠主刚强、

靠主喜乐，可以突破过去不能突破的事。生活中，我们很容易被困难或周围批评的

声音影响，进入负面的情绪和思想中，忘记自己荣耀尊贵的身份。 

提摩太后书 2：12-13 我们若能忍耐，也必和他一同作王。我们若不认他，

他也必不认我们。13 我们纵然失信，他仍是可信的。因为他不能背乎自己。凡在

苦难和试炼中忍耐到底的人，与主一同受苦，将来必与主一同作王，一同得荣耀。

如果我们不敢在众人面前承认主，主将来也必不认我们。我们可能会失信，会软弱，

会跌倒，但神永远是信实的神，他永不会背弃自己的应许，他必定守约、施慈爱，

必不会改变他对我们的爱，他是命定我们将来与他的儿子耶稣同作王！ 
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是的，基督徒最尊贵的身份，是神的儿女，是神的王子，神的公主，将来还

要与主同作王！在这新的一年里，让我们突破自己身份的认定，我们不再是世界的

奴仆，乃是神的儿女！就像最早殉道的司提反，面对逼迫，面对患难，面对死亡，

可在公会里坐着的人，都定睛看他，见他的面貌，好像天使的面貌（徒 6：15）。

司提反的信心让他拥有了天使般的外貌，更重要的是，他内里全然活出了神儿子最

荣美的样式，在临终前，还在切切为那些迫害他的人祷告，“主啊，不要将这罪归

于他们！”今天，我们来到教会，我们脸上写着的是从神而来的平安喜乐呢，还是

从世界而来的劳苦愁烦呢？ 

无独有偶，当彼得、约翰因为高举耶稣被犹太的宗教领袖逼迫时，彼得被圣

灵充满，放胆地宣告“除他以外，别无拯救。因为在天下人间，没有赐下别的名，

我们可以靠着得救（徒 4：12）”。而这些领袖，他们见彼得约翰的胆量，又看出

他们原是没有学问的小民，就希奇，认明他们是跟过耶稣的（徒 4：13）。是的，

他们跟过耶稣，他们的言行、举止处处显示了他们的身份。同样，我们也是一群跟

随耶稣的人，别人能看出来吗？我们是神尊贵的儿女，身上应该带着基督馨香的气

息，别人能感受到吗？ 

神命定我们是王子、公主，可我们时常活得像乞丐！看看我们的祷告，我们

如果确知自己是王子，我们必定是在为神的国、神的家而祈求，我们如果忘记了我

们真正的身份，我们所求的就像主耶稣所说的，都是外邦人所求的，如同乞丐一样

地祈求神，满足我们的这个需要，那个需要！我们是天上的族类，神本来命定我们

做飞鹰，傲游天际，可我们时常低着头在做小鸡，目光短浅，只顾着自己眼前的一

亩三分地，总是低着头去啄食面前的一点食物。 

今天是新年的第一个主日，让我们突破自己身份的认定，我们是神尊贵的儿

女，是王子，是公主，来到教会，我们是神家的主人，不是客人，更不是旁观者！

我们来到教会，不是要让教会为我做什么，而是要想想，我可以为神家做什么？我

们的崇拜中，领诗如同旧约的祭司一样，他们自己敬拜神，也带领会众一起敬拜神，

牧师则是神话语的释放者，带领会众明白真理。而我们每一个人都是敬拜者，全情

投入敬拜。神在天上，也也在我们中间，他是我们唯一的观众，他观看的不只是在

台上的领诗和牧者，他更观看我们每一个人，是否在真实地敬拜他，真实地与他相

交。换句话说，是我们所有人成了一台戏，让神观看，神在意我们每一个人！让我

们在这新年，认定自己尊贵的身份，立定心志，做一件最简单的事，崇拜不迟到！

在敬拜中，我们不去挑剔诗歌带领得好不好，不去挑剔牧者讲道讲的精彩不精彩，

而是切切为领诗和牧者祷告，大声地敬拜赞美，专心地聆听神的话语，让神来享受
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我们的崇拜，让神的名在这里得到高举。让我们在这新年，认定自己尊贵的身份，

专心崇拜，不开小差！ 

第二，信心的突破。 

希伯来书 11:6 人非有信，就不能得神的喜悦；因为到神面前来的人，必须

信有神，且信他赏赐那寻求他的人。我们作为神的儿女，讨神喜悦最首要的就是

信靠神，我们对神没有信心，就是不以神为全能、全知、全善的神，好像儿子不认

识父亲一样，这是极大的失败，是神不喜悦的。我们来到神的面前，相信神就是

“自有永有的，I AM WHO I AM”，相信神是我们的父，是天地的创造主，是我们

的救主。不但如此，我们还切切相信神愿意赏赐那些专心寻求他的人，我们的信心

是经历神一切丰富的钥匙。 

希伯来书 10：38-39 只是义人必因信得生。他若退后，我心里就不喜欢他。

39 我们却不是退后入沉沦的那等人，乃是有信心以致灵魂得救的人。义人必因信

得生，我们得救是本乎恩，也因着信，我们是借着信心得以活在神面前。如果我们

信心退后、软弱，我们不但不会讨神的喜悦，得不到神的奖赏，而且还会被神管教。

感谢主，我们绝不是背弃真理的人，那些人会被神严厉地审判，面对烈火的刑罚。

神是永生的神，我们因着信靠神，神将永恒的生命赐给了我们。 

盼望在这新年我们经历信心的突破。以赛亚书 54：2-3 要扩张你帐幕之地，

张大你居所的幔子，不要限止，要放长你的绳子，坚固你的橛子。3 因为你要向左

向右开展。天上的父神要我们不断地扩张我们的境界，扩张我们生命各样的领域，

包括我们的信心、心胸、眼界、事奉、工作、学业，不要满足于现在，更不要限制

神，也不要限制自己的潜力。我们在世上的一生很短暂，要抓住上帝给我们的机会，

迎接挑战，突破自己，因为神喜悦我们不断超越自己、突破自己。过去我们没有传

过福音，不要认为自己不会传福音；过去我们没有带过小组，不要认为自己带小组；

让我们突破我们的信心，勇敢去尝试，不要在还没有开始之前就把自己否定了。反

之，我们如果愿意凭信心改变自己、突破自己，上帝必定喜悦我们的信心，愿意垂

听我们的祷告，我们也在迎接挑战的过程中，经历信心的突破。 

新的一年，会面临很多新的压力和挑战，从经济形势来说，卡城的经济仍然

在挣扎中，有公司还在裁员，留下的员工正面临工作上的压力，失掉工作的弟兄姐

妹们仍然在艰辛地寻找工作。我们是神的孩子，让我们始终以信心仰望倚靠我们的

神，面临的任何一次挑战或许是突破自己的机会，换工作未必是坏事，也许换一个

岗位，换一个人生轨道，更能发挥上帝所赐的才干和恩赐。人生如同一场争战，无
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论是逃避，或是努力进取，都是要过下去的，何况我们的人生要荣耀神，神喜悦我

们积极进取的态度，喜悦我们以信心倚靠他。 

  圣经中记载了很多信心的伟人，以利亚就是大有信心的人，雅各书 5：17-

18 以利亚与我们是一样性情的人，他恳切祷告，求不要下雨，雨就三年零六个月

不下在地上。18 他又祷告，天就降下雨来，地也生出土产。他靠着信心的祷告，

可以改变天气，震动整个以色列国，但圣经却告诉我们，他和我们是同样性情的人！

他做到的，我们也可以做到。让我们在这新的一年，突破我们的信心，向神祈求，

去求那些曾经不敢想、不敢做的事情！上帝喜悦我们有信心的祷告，喜悦我们的人

生有着属神的目标，喜悦我们走出平庸的生活，成为大有信心、积极进取、勇往直

前的人。所谓信心是将自己投身于上帝的计划当中，主耶稣说：“你若能信，在

信的人，凡事都能（可 9:23）。” 当我们投身在上帝的计划中，以信心将结果交

给神，神必按着他的旨意成就。比如，当我们在病痛中，在软弱中，在经济压力中，

可能会经历失眠、灰心，可能会与上帝生气、摔跤。但真正的信心是不管睡着也好，

睡不着也好，我既然已经交托给神了，我心里就已经坦然，不再惧怕。神是我的力

量，有神同在就够了。 

我们可能对自己没有信心，觉得自己靠不住，但是主耶稣可以改变我们，让

我们切切倚靠主突破自己的信心！一个鸡蛋由外打破是作食物，由内打破是生命。

人生也是这样，我们需要靠主在内里突破自己。在新的一年，让我们坦然面对我们

内心所害怕的、不敢面对的，可能是我们的情感、婚姻、儿女，教会服侍，或者是

属灵生命中一个不愿意让上帝触碰的领域，现在用信心将这些敞开给上帝，让上帝

带领我们来突破。 

第三，经历神能力的突破。 

诗篇 29：10-11 洪水泛滥之时，耶和华坐着为王。耶和华坐着为王，直到

永远。11 耶和华必赐力量给他的百姓。耶和华必赐平安的福给他的百姓。我们的

人生会经历狂风暴雨、洪水泛滥，但我们心中不需要惊慌，因为天上的父神他仍然

掌权，他满有能力，他仍在宝座上坐着为王。我们仍然可以切切倚靠他，一切的狂

风暴雨、洪水泛滥都在神的允许之下。即便我们在惧怕中，我们仍然可以高声歌唱

神的慈爱，因为我们深信耶和华神必定赐力量给我们，必定赐给我们平安的福。 

马可福音 5：25-30 有一个女人，患了十二年的血漏，26 在好些医生手里，

受了许多的苦。又花尽了她所有的，一点也不见好，病势反倒更重了。27 她听见

耶稣的事，就从后头来，杂在众人中间，摸耶稣的衣裳。28 意思说，我只摸他的
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衣裳，就必痊愈。29 于是她血漏的源头，立刻干了。她便觉得身上的灾病好了。

30 耶稣顿时心里觉得有能力从自己身上出去，就在众人中间转过来说，谁摸我的

衣裳。这个患了十二年血漏的女人，她一直被社会排斥，因为她的病被视为宗教

上的不洁。她求助于世上的医生，不但病未治好，连自己养生的都花尽了。她正处

在极尽绝望的处境中，贫穷不洁生命垂危。但她却极具信心，她深信只要能摸到耶

稣的衣裳，她就能得痊愈。她杂在众人中间，摸耶稣的衣裳。因着这信心的一摸，

神的能力从主耶稣的身上流出，临到她，她是即刻得医治。今天，我们有不少人来

教会崇拜，不少弟兄姐妹们来教会超过十年了，我们必须要问问自己，我们生命中

有多少次是真正摸着耶稣了？我们有多少次真正经历到神的能力了？我们需要的是

像这位血漏妇人那样伟大的信心，就在一霎时，神的能力突然地临到，她的身心灵

得到医治。我们生命中，无论是情感、心灵、疾病的伤害，我们需要凭着信心真的

摸到主，神的能力和医治必定临到。 

使徒行传 1：8 但圣灵降临在你们身上，你们就必得着能力。并要在耶路撒

冷，犹太全地，和撒玛利亚，直到地极，作我的见证。主耶稣升天前，交代门徒

的大使命，将福音从同文化、近文化，传到异文化，直到地极，为主作见证。主也

清楚地知道，门徒不能靠着自己的能力，乃是要靠着圣灵的能力，不是靠才能，不

是靠势力，乃是靠神的灵方能成事。今天，我们总觉得传福音很难，不要说对外人

传福音难，对家人传福音同样是难，根源就在于我们经历圣灵的能力太少，求神帮

助我们，在新的一年，我们有新的突破！做传福音上，在生命和信心的成长和突破

上，更多经历圣灵的能力！ 

有这样一个故事：一个父亲带儿子到院子里搬一块石头，父亲在旁边鼓励他，

“孩子，只要你全力以赴、大有信心，一定搬得起来。”但是石头太重，孩子用了

各样的办法，也没能搬起来。他告诉父亲：“石头太重了，我已尽了全力，但是没

用。”父亲说：“不，你还没有尽全力。你只懂得靠自己的力量，却没有请求我的

帮助，我就在你身边。”很多时候，我们就是这个小男孩。在人生的道路上，很多

事情不是靠我们自己的能力能做到的，我们需要别人的帮助，更重要的是，我们要

懂得倚靠爱我们的上帝，因为他就在我们身边，预备随时帮助我们，给我们力量和

智慧去面对一切的挑战，即便是洪水泛滥，我们仍然可以放胆倚靠他。但是很多时

候我们却把天父冷落在一旁，情愿自己掌控，以为自己是可以的，因此活得很累。

在这新的一年，让我们以信心倚靠神，我们必定在经历神能力上取得突破！ 

我们基督徒时常会有个错觉，以为我们一信靠主了，我们和神的道路就完全

通畅了，我们就会百事顺利了。我们一祷告，神就垂听，我们一祈求，神的能力就
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降临。事实上，绝对不是这样，我们中间有不少的工程师、会计师、和很多其他的

专业工作，这些需要很多年的专业训练，才能在工作职场得心应手。照样，我们的

信心、经历神的能力，同样需要恒切的努力和锤炼。光认罪悔改，对付自己的老我，

就需要付上极大的代价，希伯来书 12：4 你们与罪恶相争，还没有抵挡到流血的

地步。我们信主多年，如果没有扎扎实实地对付自己的罪，我们的信心不会成长，

我们与神的关系也不会好。坦白讲，我们基督徒时常是认罪但不悔改，比如说骄傲

的罪，自以为是的罪，批评论断的罪，时常困扰我们，以致生命在原地打转！还有

敬拜赞美，用心灵和诚实敬拜神，同样需要操练。祷告，在圣灵里祷告，在真理里

祷告，按着神的旨意祷告，更是需要付上恒久的努力。没有一个婴儿天生就会讲话，

照样没有一个基督徒，天生就会祷告。而读经，则是一个长年累月的工作，我们活

着不是单靠食物，乃是靠神口里所出的一切话，我们既然每天要吃饭，就要记得我

们每天都要读圣经，喂养我们属灵的生命。衷心地为大家祷告，求神感动我们，在

新的一年里，我们切实认罪悔改，敬拜赞美、读经祷告，我们的生命必定经历神能

力的突破！ 

亲爱的弟兄姐妹们，新的一年，让我们大胆期待，我们的生命会有突破。让

我们认定自己的身份，我们是神荣耀尊贵的儿女，来到教会，我们是神家的主人，

不是客人，更不是旁观者，让我们在新年立志，以后崇拜不迟到，专心敬拜，不开

小差！让我们倚靠神，在家庭、在教会、在工作职场，经历信心的突破和生命的改

变。人非有信，就不能得神的喜悦，让我们成为神所喜悦的人。过去，我们生命中

真正触摸到主的时候太少，经历神能力的时候也不多，求神帮助我们，今年立定心

志，认罪悔改、敬拜赞美、读经祷告，让我们在生活中，在传福音中，处处经历神

的能力！2020年，让我们倚靠神迎来我们信仰的突破！ 

 


